
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
3 ⽉第⼀例会のお知らせ 

とき 3 ⽉ 14 ⽇（⽊）１７：００〜１９：００ 
ところ 東京 YMCA ⼭⼿センター 
かいひ ５００円 
🔷プログラム 
 開会点鐘   会⻑ 
 ワイズソング・ワイズの信条 ⼀同 
 ゲスト・ビジターの紹介 会⻑ 
 協議（35 周年記念例会打ち合せ） 

報告・連絡事項  会⻑・各担当者 
 ハッピーバースデー   会⻑ 
 にこにこ・⼀分間スピーチ 出席者全員 
 閉会点鐘   会⻑ 

 
３⽉以降の予告 

３⽉ 19 ⽇(⽕)第⼆例会 ⼭⼿センター 17:00〜 
３⽉ 23 ⽇(⼟)35 周年記念例会 京橋モルチェ 
     11 時受付 11:30~第⼀部 記念例会 
         12:00~第⼆部 懇親会 

1 ⽉ 2 ⽉のハッピーバースデー  
1 ⽉ 4 ⽇ 河野伸⼦さん 2 ⽉ 24 ⽇ 松本ふささん 

 12 ⽉例会出席者 
在籍 16 名  メン 9 名 ゲスト 2 名 出席率 56％ 

1 ⽉例会出席者 
在籍 16 名 メン 8 名（Make up2 名）メネット 1 名 
      出席率 50％ 
 

 
新年のご挨拶 

長津徹 
 

 
 
 
みなさまあけましておめでとうございます。 
昨年中は会員各位のご協⼒でスムーズにクラブ運営
ができました。新しい試みや⼊会式も経験できまし
た。ありがとうございます。今年度はコロナ明け、
様々なプログラムが復活しクラブライフを楽しめた
ことと思います。新年は今年度の残り 6 ヶ⽉「楽し
く無ければワイズじゃ無い」のテーマの元、⼀緒に
やっていきましょう。 
 
 
 
 

2024年 1・2月号ブリテン 第 396号 
 



 
新年の抱負⼀⾔ 

 
江原修⼀ 
本年はサンライズ３５周年です、実⾏委員会を仰せつ
かって居ります、会員の皆様にはご助⼒宜しくお願い
致します。 
事⾜れば、⾜るに任せて事⾜らず、⾜らで事⾜る⾝こ
そ安けれ 
世の中に⼿⾜を出さず物事に、あたまを隠す⻲は萬年 
病み上がり決死隊なので、今年⼀年はおとなしくして
居ようと思います。よろしくお願い申し上げます。 
 
 
柴⽥弘⼦ 
これといった病気もせず、健康だと思って過ごしてき
ましたが、昨年は突然病気になりいろいろな⽅々に助
けていただき、感謝の⼀年でした。今年は無事に暮ら
す事を⼼掛け、出来ることを喜び、前向きに過ごして
いきたいと思います。 
 
 
⼤森裕⼦ 
今年はサンライズクラブライフと旅⾏を楽しみたい
と思います。早速ですが、新年早々、ハワイに⾏って
きます。南国でのんびりしてきます。みなさま、今年も
よろしくお願いします。 
 
 
御園⽣好⼦ 
健康が⼀番！家族が健康でいる事。友⼈、知⼈が健康
でいる事。そして私も健康で笑いの絶えない⽣活を送
る事。 
 
 
鳩⼭徹郎 
新年明けましておめでとうございます。 
アメリカから⽇本に帰国してちょうど⼀年ほどが経ち
ました。7 年の間に多くの変化があり⼾惑う中、⼭中
湖センター100 周年を迎えました。あまり落ち着いて
仕事が出来ておらず、やるべき仕事とやりたい仕事、
あるいはやれない仕事、やるべきでない仕事などの整 

 
 
 
 
理が上⼿くできない⼀年でした。今年は、そのあたり
をちゃんと整理して、やるべき仕事をしていきたいと
思っています。 
昨年、⼭中湖センターが 100 周年を迎え、多くのご寄
付をいただきました。（銀⾏振込は 3 ⽉末まで継続中）
今年はそれを形にしていく⼀年になります。キャビン
へのトイレ設置、宿泊棟のリノベーションも始まりま
す。クライミングウォールやアーチェリー、PA を稼働
させていきます。募⾦をいただいた皆様にしっかりと
報いたい、そんな⼀年にしていきたいと思っています。
若いころのようには動かなくなってきている体を⼤
切にしながら、今年も頑張ってまいりますのでよろし
くお願いいたします。 
 
 
 
菰渕光彦 
昨年は、様々な⾏事が復活して世界中が動き始めまし
た。じっくり、⼀つずつ丁寧に向き合おうと反省して
います。今年は⾃分の能⼒と体⼒のキャパシティーを
弁えた上で、ワイズメンズクラブの諸⾏事に鋭意努⼒
したく思います。サンライズ 35 周年おめでとう､菰渕
25 周年の始まりです。以上よろしくお願い申し上げま
す。 
 
 
 
⼤⾕博愛 
若振って｢年寄の冷や⽔｣なんて⾔われないように現
実を受け⼊れつつも、やりたいことを我慢したくはあ
りません。反射神経や持久⼒が以前と同じでないこと
は分かっているので、｢急がば回れ｣精神を常に忘れず
に何でも前向きにやって⾏こうと思います。不調なの
にやりたい予定を決⾏して体を壊すより、ちょっとで
も体調不良であるならしっかりと休養をとって体調
を良くしてから実⾏する⽅が楽しいに決まっています。 
 
 



 
⼩⼭憲彦君に送ることば 

 
君との出会いは新しいワイズ設⽴の為の準備会あた
りだったのかな。たぶん 1988 年。翌年東京サンライ
ズワイズがクラブとして無事スタートした後、1 年後
のチャーター1 周年記念ワーク例会の往路、たまたま
僕のパジェロに同乗してくれたのが僕たちのつきあ
いのきっかけでしたね。⼭中湖往復、道すがら、お互
いシャイで⼝数少ない者同⼠、不思議に会話が弾んだ
のは、のちのちも語り草となったよね。 
それ以来 30 年以上のおつきあい、思い起こせば楽し
いことがたくさんあったね。⼤概はワイズメンズクラ
ブ関連の事。 
ブラザークラブ締結で訪れた台北、中学⽣だった私の
娘が憲彦君のことを⾵のようと表したのは今でも彼
を良く捉えていたなと思います。 
⼋王⼦クラブの今原さんに憲彦君は⼤変気にいられ
て、ちょっとジェラシーを感じるほど。おかげで僕も
セットで良くしていただきました。僕も囲炉裏の⽕を
いじる許可をもらったものです。 
あの頃のもう⼀⼈の飲み仲間、市川雄⼆くんと共にロ
ンドン宅にお邪魔し、朝からパブめくりしたのも良い
思い出となっています。この 3⼈は 3 ばかトリオと⾃
虐的に⾔っていました、その雄⼆くんも先に逝ってし
まった。 
東海道を 4 年かけてお江⼾⽇本橋から京都三条まで歩
ききりましたね。その後中座してしまった中⼭道の残
り半分、中津川から歩きたいと聞いてびっくりしまし

た。去年の事です。⼀⼈で只⾒線⾛破したのにはびっ
くりさせられました。只⾒線も憲彦君も復活したと思
わされました。 
年初慣例の温泉旅、中国⼭脈ディーゼルの旅、ワイズ
の⼤会にかこつけた海外旅⾏の数々、デンマークやハ
ワイ、ウランバートルなどなど、家族も⼀緒だった事
あったね。 
昨年の 11 ⽉にご⼀緒した⾹港旅⾏は最後の旅でした
が、元気いっぱいで楽しんでいられたとおもいます。 
思い出すと数々の数えきれないほどの時を⼀緒に過
ごしていたんです。 
私の知っている憲彦君はどんな時にも偉そうでは無か
った。⾃慢話を聞いたこともありません。 
そして、どんな時も僕の味⽅でした。ありがとう。 
憲彦君、しばしの別れです、あちらで再会する時まで
僕もなんとか地上の旅を続けていきます。 
これまで共に過ごしたかけがえのない時間を感謝し
てお別れの⾔葉とします、最後に 
35 年間仲良くしてくれてほんとうにありがとう。 
2024 年 1 ⽉ 7 ⽇ 
友⼈代表 サンライズワイズメンズクラブ⻑津徹 

 
在京会⻑会・在京ワイズ新年会報告 

⻑津徹 
1 ⽉ 13 ⽇⼟曜⽇、東陽町の YMCA で在京ワイズのイ
ベントに出席しました。 
午前中社会体育専⾨学校の多⽬的ホールで会⻑会が
⾏われました。在京ワイズ 15 クラブの会⻑が集まる
年間 2回だけのチャンスですが、遅刻したこともあり
あまり報告事項はありません。たまたまですが我がク
ラブの菰渕君が幹事を務めています。 
新年会まで 2 時間ほどの時間に駅まで戻ってイートイ
ンのあるコンビニでビールを飲りながら I君と 2⼈で
暇つぶしをしました。 
新年会は 1 時 30 分スタートで第⼀部礼拝が YMCA セ
ンターホールで⾏われました。グリーンクラブの⻄澤
⽒による奨励と祈りは新年に希望をもたらす良いも
のをいただきました。 
第⼆部アトラクションでは「アンディムジーク」のメ
ンバーによる新春コンサート、ピアノ・ソプラノ・サ
ックスでスタンダードナンバーや映画⾳楽などなど
年寄り向きの楽曲を楽しませていただきました。 



第三部は会場を移動しての「賀詞交換会」。獺祭の鏡開
きに始まり、⽇本酒攻めの⽴⾷スタイル。東京名物の
おつまみをいただきながら、楽しく歓談の時を楽しみ
ました。ちょうど 100名位の参加者で、サンライズか
らは⻑津・飯野・江原・菰渕・松本・御園⽣の 6名で
した。 
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マスコミ弾劾 

⼤⾕博愛 
おこがましくも社会正義の唱道者を⾃認するマスコ
ミの昨今のいい加減な⾏状には、呆れるばかりです。
ジャニーズ問題といい安倍派のパーティー献⾦キッ
クバック不記載問題といい、マスメディアが⾃らの不
作為が問題を⼤きくした要因であることを屁とも思
わない無責任さには憤りすら感じます。 
ジャニー喜多川⽒がタレントを相⼿に性加害をして
いたことはかなり以前から噂されていましたし、テレ
ビ局などは具体的な事実を多々知っていたわけです。
私は法律の専⾨家ではないので間違っていたらお許
し願いたいのですが、⾦銭の授受や同意のあるなしに
拘わらず未成年者を相⼿にした性⾏為は犯罪になる
のではないですか。テレビ局がその犯罪を知りつつも
報道しなかったのは、⾃らの使命を放棄したものと⾔
わざるを得ません。 
スクープ合戦を展開しているマスコミがその犯罪の
事実を知った時点で報道していれば、加害者は⾃粛せ
ざるを得なかったでしょうし被害タレントも少なか
ったはずです。テレビ局によるこの不作為の理由は⼈
気タレントの出演拒否が恐かったからでしょうが、社

会的責任よりも視聴率という⾃⼰利益を優先したこ
とになります。つまり、この問題に関してマスコミは
社会正義なんか無視したわけです。もし犯罪を⽬撃し
た者が当局に訴え出なければ罪になるという法律が
あったとしたら、マスコミは犯罪集団です。 
ところが、きっかけは分かりませんが、ジャニー喜多
川⽒の死後、彼の性加害が明るみに出ると、マスコミ
各社は掌を返したように報道を始めました。それに⽌
まらず、テレビ各局はジャニーズ事務所のタレントは
使わないという発表までしました。それまでの⾃らの
不作為に対する反省もなく、正義者ぶったテレビ局の
気まぐれとしか⾔いようがありません。その無責任に
よってタレントは加害者ではなく被害者なのに仕事
の場まで奪われるという⼆重の苦しみに陥れられた
わけです。 
ところで、今パーティー献⾦のキックバック不記載問
題が政界を揺るがしていますが、その⼤本は故安倍元
総理の⼀強にあると思います。そして、元総理を⼀⼈
勝ちさせた要因は、マスコミが然るべき時に権⼒に屈
せず適切に批判して来なかったことだと思います。こ
れはクラブのブリテンなので集団的⾃衛権の当否を
巡る政治論争は避けますが、⾏使の閣議決定に⾄るプ
ロセスで某⼥性閣僚が発した｢政府の⽅針を批判する
テレビ局の電波使⽤権を取り消すこともできる｣とい
う趣旨の発⾔は、重⼤な権⼒乱⽤です。戦時中の⾔論
統制への逆戻りを感じさせるのですから、内閣に対し
てマスコミはもっと強⼒な批判報道を展開すべきで
あったでしょう。数々の批判に値する事態があったに
もかかわらず、政府情報から遠ざけられるのを恐れた
マスコミが元総理に忖度して適切な批判を⾏わなか
った結果、不適切で強引な⼿法も⼀般庶⺠の⽬には強
いリーダーシップと映って⽀持率は下がらなかったの
ではないでしょうか。こうして出来上がった安倍⼀強
の構図が安倍派は何をやっても許されるという傲慢
な雰囲気を作り出したのではないかと思います。それ
を背景に今の政治混乱があるわけですから、マスコミ
にもその責任の⼀端はあると思います。 
私たち⼀般庶⺠はマスコミが発信する情報を元にし
て⾃分の考えをまとめるわけです。ですから、マスコ
ミは芸能界であれ政界であれ権⼒におもねることな
く社会の⾒張り役としてしっかりとその使命を果た
してもらいたいものです。 



1 ⽉第⼆例会報告 
１1 ⽉第⼆例会報        柴⽥弘⼦ 

 1 ⽉ 23 ⽇(⽕)17 時よりＹＭＣＡ⼭⼿センターにて。
⼩⼭憲彦さんが 1 ⽉ 5 ⽇逝去され悲しみの中第⼆例会
が⾏われました。 
⻑津会⻑より報告、今後の予定確認。 
・ブリテン担当 御園⽣さんにお願いしました。 
・1 ⽉ 2 ⽉号のブリテンは合併号とする 
・2 ⽉ 10 ⽇（⼟）⾼尾での第 2回評議会出⽋確認。 
・3 ⽉ 14 ⽇（⽊）第⼀例会 17 時より⼭⼿センター 
 35 周年最終打ち合わせ  
・3 ⽉ 23 ⽇（⼟）サンライズ 35 周年記念例会 
記念例会の打ち合わせ 
 記念例会 第⼆部 懇親会の詳細について 
鳩⼭担当主事よりＹＭＣＡ報告がありました。 
 ・能登半島地震 東京 YMCA、全国 YMCA が現地
に⼊って災害ボランティアとして 60 か所の避難所運
営のサポートをしている。募⾦活動も⻑期的にしてい
く。 
例会終了後伊丹亭に席を移し、久しぶりに菰渕恵美⼦
メネットも加わり⾷事をしながら話が弾みました。 
出席者：⻑津会⻑・江原・菰渕・柴⽥・御園⽣・鳩⼭
担当主事 
    ⻑津絹⼦メネット・菰渕恵美⼦メネット 
 
 

12 ⽉ お散歩例会報告 
               御園⽣好⼦ 

 
12 ⽉ 14 ⽇(⽊曜⽇) 今回のお散歩例会はひばりヶ丘
駅集合。平林寺迄バスで⾏きました。平林寺⼭⾨前で
お蕎⻨の昼⾷。深⼤寺のお蕎⻨と⽐べるといまいちか
な？久し振りの平林寺は紅葉の後とウイークデーと
いうことで、とても空いていました。境内をゆっくり
お散歩。武蔵野の雑⽊林は静かでよく⼿⼊れされてい
ました。平林寺を後にひばりヶ丘迄戻りました。２〜
3 年前のコロナ禍からようやく楽しく集まれるように
なりました。来年も良い年にしたいですねと散会しま
した。 
出席者 

⻑津徹  ⼤森裕⼦ 菰渕光彦  御園⽣好⼦ 
正村満 

令和 5 年師⾛納会報告 
江原修⼀ 

令和 5 年 12 ⽉ 14 ⽇⽊曜⽇、昼より平林寺お散歩例会
が有り、そのあと午後 5 時よりひばりが丘の居酒屋「⿃
貴族」でサンライズ倶楽部の令和 5 年納会を致しまし
た。参加者は 10⼈です、2 時間の時間規制の飲み⾷い
放題、美味いかどうかは別にしてお腹は⼀杯に成りま
した。来年正⽉ブリテンに各⾃新年の抱負を発表する
事を決め納会を終えました。                 
参加者＊⻑津会⻑、御園⽣、⼤森、菰渕、太⽥、⽴⽥、
飯野、正村、⼤⾕、⼩⼭（憲）、江原の各メン  
合計１1名                 以上 
 

 

 
 

⼭中湖センターだより 
⼭中湖センター館⻑ 中⾥ 敦さん 

あけましておめでとうございます。2024 年は⼭中湖
センターの 101 年⽬のスタートであり、200 年に向
けての第⼀歩ともなります。今年は皆さんからいただ
いた募⾦をもとにリノベーションされる施設、新し
いプログラム施設を有効に活⽤し、これまでの利⽤者
へさらなる充実した⼭中の提供、そして新たな利⽤
者の開拓を進めてまいります。より多くの⽅にキャン
プを通し限りない成⻑の場、いつまでもつながって
いられる仲間作りの場であり続けたいと思います。
100 周年募⾦は 3 ⽉まで続きます。引き続きご⽀援の 
ほどよろしくお願いいたします。 



YMCA News 

                   ⼭⼿センター 鳩⼭徹郎 
★東京 YMCA ⼭⼿センターやまてのまつり開催★  
11 ⽉ 23 ⽇、⼭⼿センターにて久しぶりに⼤きな制限
なく、対⾯の⼤きなお祭りをじっししました。以前の
⼭⼿バザーに相当するものです。当⽇は多くの来場者
で賑わい、多くのボランティアによって運営されまし
た。全体の益⾦は￥538,380 に上り、パレスチナへの
⽀援⾦やリーダー養成募⾦、国際協⼒募⾦、⼭中 100
周年募⾦等に⽤いさせていただきます。 
★⼭中湖センター100 周年進捗★ 
＜100 周年募⾦＞ 
10 ⽉１⽇から始まりました 100 周年記念募⾦（クラ
ウドファンディング）が 12 ⽉末で終了しました。全
部で 354⼈の⽀援者から、総額 9,255,000 円のご⽀援
をいただきました。⼤きな⼤きな恵みです。ご⽀援い
ただきました皆様、呼びかけにご協⼒いただいた皆様
に⼼より感謝申し上げます。現在は銀⾏振込、郵便振
込、窓⼝⼊⾦で募⾦を募っており、3 ⽉末まで継続し
ています。引き続き、応援いただければ幸いです。 
＜100 周年プロジェクト＞ 
・100⼈招待プログラム  
2023 年度で 60⼈の⼦どもたちを無料にてキャンプ場
に招待しました。来年度に 40 ⼈以上をご招待予定で
す。 
・プログラム施設拡充 
すでに巨⼤なクライミングウォールがレクリエーシ
ョン棟内に設置済み。今後、アーチェリーレンジ、ま
たプロジェクトアドベンチャーの施設を新設予定。ア
ーチェリーは⾼橋伸先⽣、プロジェクトアドベンチャ
ーは PAJスタッフにサポートいただいている。 
・施設改修 
宿泊棟内の改修（天井や床、壁、暖房機等）、また現在
トイレがないキャビンに直結のトイレが新設されます。 
今後の新⽣⼭中湖センターにぜひご期待ください。そ
して、キャンプ場にもご⼀緒いたしましょう。 
＜開催しました！＞ 
・12 ⽉ 7 ⽇ チャリティーゴルフ＠総成カントリー
クラブ 
・2 ⽉ 4 ⽇ チャリティーボウリング＠ザ・プリンス
パークタワー東京 ボウリングサロン 

東京サンライズ設⽴ 35 周年記念例会 

 
☆⽇時: 2014 年 3 ⽉ 23 ⽇(⼟) 
☆会場: 京橋モルチェ(メトロ京橋駅ビル エドグラ
ン地下 1階) 
☆会費: 10,000 円 
☆受付: 11 時より  
第⼀部記念例会 11 時 30 分開始 
第⼆部懇親会 12 時 00 分開始〜14 時 30 分閉会 
☆お申し込み⽅法: クラブ単位(会⻑とりまとめ)で、 
クラブ名・参加者名・⼈数・ご連絡先を弊クラブ⻑津
徹会⻑まで下記どちらかの⽅法でご連絡ください。 
Email→cafegladys@i.softbank.jp 
会⻑⾃宅電話→03-3986-7838(終⽇留守電になってい
ます) 
☆会費のお⽀払い⽅法: 三井住友銀⾏恵⽐寿⽀店 
 (普通⼝座) 6762355 
 (⼝座名) 東京サンライズワイズメンズクラブ 
  こちらまでご送⾦ください。 
 (注) 会場収容数の都合で定員があります。勝⼿な            
    がら満席になり次第締め切ります。 
  ご出席の際には名札ケースをご持参ください。 

東京サンライズクラブ 会⻑ ⻑津徹 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
編集後記    
ブリテンを作成してくださっていた⼩⼭さんが急逝さ
れ、右も左もわからないまま既刊のものを参考に編集
したため、⾄らないところが多いと思いますが、初⼼
者ゆえ、ご容赦ください。次はもう少しましなものを
作成できるよう精進します。ご指導をよろしくお願い
します。                              (⼤森裕⼦) 
 


